

i-SUS CHANNEL

アイサスチャンネル
ドボジョ特集号
第①弾

情報共有システム

information bridge

☀️「ドボジョの本音」を
まとめた特集号!!

石川県建設業協会 百万石小町「結」
山梨県建設業協会 「けんせつ小町甲斐」
長野県建設業協会 女性部会





ドボジョの本音



アイサスチャンネル
ドボジョ特集号
第①弾

土木技術者女性の会
サポーター



株式会社アイサスは土木技術者女性の会サポーターとして、土木の仕事に携わる土木系女子「ドボジョ」を応援しています。

今回は、**石川県建設業協会 百万石小町「結」**、**山梨県建設業協会「けんせつ小町甲斐」**、**長野県建設業協会 女性部会**の取組みと会員の思いに密着しました！



石川県建設業協会 百万石小町「結」

石川県内の建設業に携わる女性の「働きがい」と「働きやすさ」が両立できる環境づくりのため2020年10月29日発足



2022年6月21日 女性部会全体会議を開催 ▶

部会長にインタビュー!!

Q部会長に任命されることに抵抗はありましたか？

自分では役不足なんじゃないかというのがあって若干の抵抗がありました。たくさんの方が後方で支援や助言をしてくださったのでそれに助けられました。

Q活動するにあたり意識していることは何ですか？

女性が普通に働けるような世の中になるように意識して活動しています。女性が建設業で働くことが広く浸透して**土木や建設業に関係のない学校を出たとしても働ける普通の就職先の一つの候補として上がるような職業になればいい**と思います。

Q建設業に女性が少ないというイメージや女性が活躍するには何が必要だと思いますか？

建設業に女性がいることや、女性でも誰でも働けるという認知が少ないと思います。少し前までは、女性が現場にただで近隣の方から「女の人もいるんだね」と言われることが多かったですね。**女性でも誰でも働けるという認知が必要**だと思います。

Q百万石小町「結」のこれからの展望を教えてください。

みんなが長く生涯続けていけるような仕事としてそのバックアップができる会になればいいなと思っています。



加賀建設株式会社
百万石小町「結」
部会長
森高 靖子様

建設業に入って20年目で土木工事の現場監督をしています。土木工事は完成したら地下に埋まったり、人に見えない場所のものが多くありますが、地震などの災害の時にも普通に生活できる基盤を造っているところにやりがいを感じます。

土木も建築もそうなのですが、夏は暑くて、冬は寒いです。私は特に冷え性なので冬は足が霜焼けになってしまいます。夏は日焼け止めを塗っても汗を拭くと取れてしまうので、ヘルメットのあご紐の跡がついてしまったりします。腕も手だけ黒いんです(笑)

会社で女性技術者として入社したのは私が第一号でした。入社してすぐ妊娠が分かって、育休・産休も取得したのも私が初めてでしたが、会社が快く対応してくれたことがよかったです。それ以外だと女性の扱い方を分かっていなかったのもあると思いますが、男性と扱いが一緒だったと思います。

建設業は、将来形あるもので自分が携われるスケールの大きなものをつくれること、災害に強い基盤をつくれることなど希望を持てる職業だと思います。

皆さん一緒に働きましょう。

将来形あるもの、災害に強い基盤を一緒に作りませんか？





山梨県建設業協会 「けんせつ小町甲斐」

女性活躍のさらなる推進を目的に建設業に従事する女性による組織として2017年3月22日発足

インタビュー
YouTube ▶



KOMACHI-FORCE
けんせつ小町甲斐のトレードマーク



女性活躍が建設業に必要です。環境を整えれば、男性にも働きやすい環境になります！

昭和建設株式会社
けんせつ小町甲斐 代表者
前嶋 世津子様

けんせつ小町甲斐では、女性が一人で打ち明けられなかったことを同じ産業に携わる女性として話をする場を設けることができていると思っています。私は、女性が建設業で働きやすい環境になれば、男性にも働きやすい環境になると思います。

人生の中でも大きな決断をするときは、あまり考えすぎず、向き合うことが大切です。是非挑戦してください！

一から作ったバイパスが出来上がった時の達成感は、建設業をやっていると良かったなと思います。

けんせつ小町甲斐を通して、若い子たちにけんせつ小町甲斐がいるから心配しないで大丈夫だよと伝えられるので嬉しく思います。最初は不安もあるだろうけど、とりあえず入ってみてごらんと言いたいです。優しい人たちばかりだから心配なく、大丈夫だよと伝えたいです。



けんせつ小町甲斐は現場の悩みや相談を先輩に教えてもらう貴重な場！

株式会社
中村建設
池谷 実莉様

一から現場に携わると達成感ややりがいを感じます。完成したときに住民の方から「綺麗にしてくれてありがとう」と言われると、頑張ってたかったなと思います。

けんせつ小町甲斐の存在は、現場の悩みや相談を先輩に教えてもらう貴重な場となっています。いつでも相談に乗ってもらえるような空間がすごく心強いです。実際に働くと現場も事務所もすごく綺麗で、男性の方が逆に気遣ってくれます。女性でも働きやすいですよ！



けんせつ小町甲斐がいるから心配しないで大丈夫、やっていけるよ！

株式会社
早野組
遠藤 尚美様

会社の理解があれば男女関係なく働けるのだと思います。家庭を持っているから早く帰る、そこは男性も女性も変わらないと思うので、環境を整えば女性も勤めやすいと思います。

けんせつ小町甲斐には、共感してくれる仲間がいます。電気設備は体力を使いますが、繊細な部分も多く、女性に不向きという感覚ではないので、女性だからできない職業ではないですよ！



建設業に対して、まずは純粋に自分がかっこいいか！

株式会社
富士グリーンテック
黒澤 摩衣子様

男女関係なく会社の理解が大事。特別扱いはいらない！

コスモ電気工業
株式会社
青木 麻理子様

私は造園業なので工事が完成した後も大切にメンテナンスされているのを見ると、作ってよかったなと思います。けんせつ小町甲斐の活動に参加したとき、もっと女性がいてほしいと思いました。今はメンバーの一人として女性がいることが当たり前な環境を作っていきたいという使命感があります。

建設業と聞くと、マイナスなイメージもあると思いますが、それを一度抜きにして、自分がやりたいかを考えてみてください！

長野県

長野県建設業協会 女性部会

女性の少ない現状を改善し、建設現場に女性が積極的に参加し、生き生きと働く環境をつくるため2015年4月27日発足



女性部会HP

インタビューYouTube



構造物などを見かけると「大変だっただろうな」、「どこの会社が施工したのだろう?」と背景が見え隠れするので、気になっちゃいます。

女性へ特別扱いはしなくていいと思っています。シャワー室や更衣室もありますが、仕事後は家事があるので泥だらけのままでもいいから早く家に帰らなきゃと思います(笑)

建設業は慣れちゃえばすっごく楽しい業界です。現場を任されるようになれば自分次第で仕事ができますし、先輩方の武勇伝話も面白く感じますよ!

建設業で働き始めて26, 7年目になりますが、20年以上勤めてきてようやく今の仕事の良さが分かってきました。最初の2, 3年は「この仕事向いてないのかな」と思うときもありましたが、根性で続けてきて本当に良かったと思っています。昔携わった現場を「これお母さんが造ったんだよ」と子供に誇れることもやりがいです。

学生との意見交換会でも女性の活躍に興味を持ってくれる方が沢山います。これからも建設業に興味を持ってもらえるよう私たちが頑張ります!



私は建設業で働き始めて15年目になります。現場を任されるようになってからは経験を積んで仕事ができるのでとても面白いです。現場にいと、地元の方が話しかけてくれるので女性だと接しやすい部分もあるのかな?と感じます。

建設業で学んだことは現場で活かされ、その結果自分たちの地元へ貢献できます。そして造り上げたものが地元に残っていく面白さは他にない魅力です!是非生まれ育った場所で仕事をする楽しさを体感してほしいです!

女性がいる現場は、トイレなどとてもキレイに保たれていていいなと思います。多少性格なども関係するとは思いますが・・・(笑)現場で被るヘルメットは男性用がほとんどなので、みなさん髪の毛をまとめて入れたり、タオルを中に入れていて工夫されていると感じます。

土木はサポートタイプの方が合う職業だと思います。材料手配や進捗状況確認を役所と行うなど、どんな方でも活躍できます。まずは第一歩を踏み入れてもらってそこから学んでいけば大丈夫ですよ!



株式会社 アイサス

本社 / 中・四国支店 / 東京支店 / 東北支店

サポートTEL. 050-3174-1871

平日(月~金曜日) ※祝日・年末年始を除く
9:00~12:00, 13:00~17:30

2022年11月1日発行 発行: 株式会社 アイサス 【本社】 〒920-0016 石川県金沢市諸江町中丁171-1 梅信ビル2階
内容に関するお問い合わせ: TEL. 076-208-3420 / E-mail koho@i-sus.com https://www.i-sus.com/ アイサス

